
 
 
 
 
 
 
  
 

 

Niederschrift 
 

über die Mitgliederversammlung des Vereines 
„Generationengemeinschaft Ruppach-Goldhausen lebenswert e. V.“ 

vom 02.07.2018 
 
 

 
Ort:  Vereinsräume im Pfarrzentrum, Schulstraße 25b, 
                          56412 Ruppach-Goldhausen 
Beginn : 19:30 Uhr 
Ende:  21:00 Uhr 
 
 
Anwesende: 
16 Vereinsmitglieder (siehe Anlage 1 zur Niederschrift) 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
2. Totengedenken 
3. Bericht der letzten Mitgliederversammlung 
4. Datenschutzgrundverordnung 
5. Jahresbericht des Vorsitzenden 
6. Finanzbericht der Kassiererin 
7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
8. Ausblick 
9. Fragen / Verbesserungsvorschläge  

 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Der Vorsitzende Gerold Sprenger begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und erwähnt die 
Bedeutsamkeit der Mitgliederversammlung als Hauptorgan des Vereins für den 
kontrollierenden Blick auf die Arbeit des Vereinsvorstandes. 
 

 

Generationengemeinschaft     
Ruppach-Goldhausen 

                    
lebenswert e.V. 

 

 



Er stellt fest, dass die Mitglieder der Generationengemeinschaft Ruppach-Goldhausen 
lebenswert e. V. durch ordnungsgemäße Einladung im Wochenblatt der Verbandsgemeinde 
Montabaur vom 15.06.2018 unter Mitteilung der Tagesordnung zur Mitgliederversammlung 
einberufen wurden. Darüber hinaus zusätzlich mit persönlichem Anschreiben vom 16.06.2018. 
 
Anträge auf Ergänzungen der Tagesordnung sind keine eingegangen. Einwendungen werden 
nicht erhoben. 
 
 
TOP 2: Totengedenken 
 
Wir gedenken dem verstorbenen Vereinsmitglied Günter Schmitt. Gerold Sprenger bedankt 
sich für seine uneigennützige Unterstützungsleistung. 
 
 
TOP 3: Bericht der letzten Mitgliederversammlung 
 
Die Schriftführerin Rita Wirth verliest eine Zusammenfassung des Protokolls der 
Mitgliederversammlung vom 03.07.2017. Sie informiert, dass der umfassende Bericht der 
letzten Mitgliederversammlung auf der Internetseite des Vereins abgelegt ist und legt ein 
ausgedrucktes Exemplar aus. 
 
 
TOP 4: Datenschutzgrundverordnung 
 
Der Vorsitzende Gerold Sprenger erläutert zunächst die Regelungen, die von der DSGVO 
EU-weit vereinheitlicht wurden. Weiter berichtet er über die Maßnahmen, die seitens des 
Vereins getroffen wurden, um den gesetzlichen Bedingungen gerecht zu werden. 
 
Dies sind: 
 

1. Verabschiedung einer Datenschutzordnung 
2. Prüfung der Web-Seite des Vereins 

              a) Datenschutzerklärung 
              b) Impressum / Rechtliche Vertretung 
              c) SSL Verschlüsselung 
              d) Kontaktformular 
              e) Hinweis auf Cookies 

3. Anpassung Mitgliedsanträge 
4. Einwilligung zur Veröffentlichung bei Veranstaltungen 
5. Erklärung der Mitglieder 
6. Erstellung eines Verarbeitungsverzeichnisses 
7. Verpflichtung der Vorstandsmitglieder 

 
Er bittet die anwesenden Vereinsmitglieder, die der Einladung zur Mitgliederversammlung 
beigefügte Einverständniserklärung zu unterzeichnen und zurückzusenden.  
 
 



TOP 5: Jahresbericht des Vorsitzenden 
 
Der Bericht, vorgetragen von Gerold Sprenger ist in 4 Cluster aufgeteilt: 
 
a) Vorstandsarbeit 
Seit der letzten Mitgliederversammlung fanden 8 Vorstandssitzungen statt, in denen die 
aufgeführten Themen besprochen wurden: 

 Haushaltsplanung 

 Jahresprogramm 

 Aufnahme neuer Vereinsmitglieder 

 Detailplanung Veranstaltungen 

 Berichte der Geschäftsfelder 

 Konzeption Beerdigungskaffee 

 Mitgliedergewinnung 

 Ergänzungsbeschaffung für Vereinsräume 

 Nutzung der Vereinsräume 

 DSGVO 
 
25.09.2017 Beiratssitzung 
 
Infotreff Nachbarschaftshilfen der VG Montabaur 
 
21./22. Juni 2018 Nachbarschaftswerkstatt der BaS in Koblenz/Ehrenbreitstein 
 
 
b) Vereinsangebote 
Auf die bekannten Handlungsfelder 

 Alltagsbegleitung 

 handwerkliche Dienste 

 junge Familien 

 Fahrdienste 

 Veranstaltungen 
geht der Vorsitzende nicht mehr näher ein. Er erwähnt ein neues Angebot „Aktiv bis ins Alter“, 
welches von Ruth Bisping angeboten wird. 
 
c) Jahreschronik 
03.07.2017   Mitgliederversammlung 
09.07.2017   Dorfcafé/Sommerfest mit Eis Auto San Marino und Hüpfburg 
20.08.2017   Dorfcafé in den Vereinsräumen 
25.08.2017   Casino Ruppach-Goldhausen; es wurde eine Fortsetzung im vierwöchigen                
                       Rhythmus vereinbart 
05.09.2017   Aktiv bis ins Alter; wöchentlicher Trainingskurs für Männer und Frauen 
29.09.2017   Besuch des Hänneschen Theater und Peters Brauhaus in Köln 
01.10.2017   Dorfcafé in den Vereinsräumen; Ursula Wirth stellt erneut Blumenkränze zum       
                       Verkauf zugunsten der Vereinskasse zur Verfügung 
05.10.2017  Kinder Basteln – Opas zeigen wie es geht; 15 Kinder nutzen die Ferienaktion 
                      und bauen unter Anleitung Nistkästen 
26.11.2017  Dorfcafé und Zauberei im Mariensaal 



04.12.2017  Backen mit den Kleinsten 
11.12.2017  Lebendiger Adventkalender; gleichzeitig wird die Veranstaltung genutzt, um  
                      treuen Vereinshelfern Danke zu sagen. 
18.12.2017  Verteilung Weihnachtsgruß an alle Haushalte der Ortsgemeinde. 
18.02.2018  Dorfcafé in den Vereinsräumen 
11.03.2018  Dorfcafé in den Vereinsräumen; erneut stellt Ursula Wirth Frühlingskränze 
                      zum Verkauf zur Verfügung. 
04.04.2018  Waldspaziergang mit Ostereiersuche 
22.04.2018  Dorfcafé in den Vereinsräumen 
28.04.2018  Kinder Basteln – Opas zeigen wie es geht; unter Anleitung bauen die Kinder ein 
                      großes Insektenhotel  
 
d) Dank 
Abschließend bedankt sich der Vorsitzende bei allen 

 Vorstandskolleginnen und -kollegen 

 Ruth Bisping für Ergänzungsangebot „Aktiv bis ins Alter“ 

 Organisatoren Veranstaltungen 

 Sachspenden für Dorfcafé (Kaffee/Kuchen) 

 Blumenkränze Ursula Wirth 

 sachgebundene Spenden, Bsp. Flüchtlinge 

 Förderung durch Ortsgemeinde und der Kirche als Vermieter 

 privaten Geldspendern 

 Hausmeister Werner Schmidt 

 den Helfer/-innen des Vereins 
 
 
TOP 6: Finanzbericht der Kassiererin 
 
Der ausführliche Bericht der Kassiererin Claudia Kaiser über alle Ein- und Ausgaben (Stand 
31.12.2017) endet mit folgendem Ergebnis: 
 

Einnahmen: 9.499,20 € 

Ausgaben 4.989,28 € 

Saldo: 4.509,92 € 

  

Kassen-/Bankbestände zum 31.12.2017 
 
Rückstellungen: 

Helfer/-innen                    366,12 € 

Flüchtlingsarbeit           1.000,00 € 

12.479,36 € 
 

Freie Finanzmittel 11.113,24 € 

  
 
 
 
 
 



 
TOP 7: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
 
Die Kassenprüfer Kurt Herz, Karsten Hochreuther und Ivo Schwaderlapp haben am 25.05.2018 
die Kasse für das Haushaltsjahr 2017 geprüft. Weiterhin waren die Kassiererin Claudia Kaiser 
und der Vorsitzende Gerold Sprenger anwesend. 
Karsten Hochreuther trägt den Kassenbericht vor. Die Kassenprüfer kommen zu folgendem 
Ergebnis: 
 

1. die im Kassenbericht aufgeführten Geldbestände stimmen mit dem Kassenbuch 
und/oder mit den Salden überein. 

2. das Vermögen des Vereins ist zutreffend erfasst und dargestellt. 
3. die Einnahmen und Ausgaben sind zutreffend erfasst und dargestellt. 
4. die Buchungen sind belegt. 

 
Es ergeben sich aus der Kassenprüfung 2017 keine Beanstandungen. 
 
Karsten Hochreuther beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Bei Stimmenthaltung der Vorstandsmitglieder wird dem Vorstand einstimmig Entlastung 
erteilt.  
 
Die Abstimmung erfolgt offen durch Handzeichen. 
 
 
TOP 8: Ausblick 
 
Gerold Sprenger informiert über zukünftige geplante Aktivitäten: 
 

 15.07.2018 Dorfcafé – Eiszeit 

 05.08.2018 Dorffrühstück 

 23.09.2018 Dorfcafé 

 29.09.2018 Ausflug nach Bonn und Dernau 

 20.10.2018 Oktoberfest 

 10.11.2018 Kicker-Turnier 

 25.11.2018 Dorfcafé 

 02.12.2018 Weihnachtsmarkt der Ortsvereins 

 10.12.2018 Lebendiger Adventskalender 

 29.12.2018 Weihnachtswanderung  
 
Ständige Veranstaltungen: 

 Montags      Generationentreff in den Vereinsräumen 

 Dienstags     Aktiv bis ins Alter 

 Mittwochs   Schwimmabend für Frauen 

 Freitags        Krabbelgruppe 

 jeden letzten Freitag im Monat: Casino Ruppach-Goldhausen 
 



TOP 9: Fragen / Verbesserungsvorschläge 
 
Erstmals wurde mit der Einladung zur Mitgliederversammlung ein Fragebogen übermittelt um 
Diskussionen anzustoßen.  
Ein Fragebogen kam zurück mit der Anmerkung, das Dorfcafé alle 2 Monate zu veranstalten. 
Dem Wunsch kann so nicht entsprochen werden, da mit  Rücksicht auf die Veranstaltungen 
der Ortsvereine eine starre Planung nicht möglich ist. Die Abstände können kürzer aber auch 
länger ausfallen. 
 
Es erfolgten keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 
 
 
 
Für die Niederschrift: 
 
gez. gez. 
 
Rita Wirth                                                            Gerold Sprenger 
Schriftführerin                                                     Vorsitzender und Versammlungsleiter 

 
 
 


